



Accueil / Le Villefranchois

2 000 visiteurs pour les Martinets du Lézert



La saison estivale a connu un grand succès, grâce à l'implication sans faille des bénévoles



Le Villefranchois, Patrimoine

Publié le 21/09/2023 à 07:15

Le Villefranchois

La saison touristique est maintenant terminée pour les seules forges de cuivre nationales qui continuent de marteler gaîment, et dont le son caractéristique résonne dans la coquette vallée du Lézert à La Bastide l'Évêque. Les dernières visites ont eu lieu dimanche dernier. Et force est de constater que jusqu'au dernier moment, le public avide de découvertes est encore venu nombreux, pour le plus grand bonheur des bénévoles qui font vivre ce patrimoine par ailleurs en voie d'extinction. Si la saison estivale a pris fin, l'activité du Martinet de la Ramonde ne s'arrête pas totalement pour autant, car l'accueil des groupes et autres scolaires se poursuit tout au long de l'année en cours. Sur le plan comptable, et ce depuis janvier 2023, ce sont plus de deux mille personnes, dont près de la moitié en juillet et août, qui ont découvert le savoir-faire unique du martelage de cuivre. Et ce, grâce à l'investissement sans faille des bénévoles de l'association qui partagent avec bonheur leur passion avec les visiteurs. Les familles étaient donc très nombreuses durant l'été, ce qui a motivé les bénévoles à concevoir un livret jeu pour une découverte ludique du site. Les visiteurs se sont enthousiasmés, autant pour la découverte de ce patrimoine unique en son genre, que pour l'extraordinaire aventure humaine qui a redonné vie à ce lieu. Ils ont aussi affectionné l'environnement du lieu et le parcours botanique qui a été amélioré cette année, ce qui permet aux visiteurs d'apprécier la nature et la diversité des espèces sauvages. Le lieu est par ailleurs très prisé des randonneurs et vététistes qui sillonnent les nombreux sentiers environnants. Cet été encore, les animations ont été très appréciées et ont connu une belle affluence : une soirée musicale avec "Les Jongleurs d'accordéon" a été proposée au mois de juillet, et un marché gourmand nocturne avec les producteurs locaux a ravi les gastronomes au mois d'août. Pour clôturer cette saison en beauté, une conférence sur la métallurgie du cuivre aura lieu le vendredi 29 septembre à 20 h 30 à La Bastide l'Évêque. Le détail de cette manifestation vous sera communiqué ultérieurement.

Pour toute information : Les Martinets du Lézert à La Bastide l'Évêque, 06 12 67 19 93 -

lesmartinetsdulezert@gmail.com

Cet article est disponible en intégralité dans votre hebdomadaire Le Villefranchois en version imprimée ou numérique (réservée aux abonnés)

[Accueil](#) / [Economie](#) / [Tourisme](#)

Le Bas Ségala. Une belle saison estivale pour Les Martinets du Lézert



Une dernière visite est programmée ce dimanche après-midi.



Tourisme, Aveyron, Le Bas Ségala

Publié le 16/09/2023 à 05:14

Correspondant

Écouter cet article

Powered by **ETX Studio**

00:00/01:28

La saison touristique touche à sa fin pour les forges du cuivre de La Bastide l'Evêque, avec les dernières visites pour les individuels les dimanches et jeudis après-midi jusqu'au 17 septembre. L'activité ne s'arrête pas totalement pour autant, l'accueil des groupes et scolaires se poursuit tout au long de l'année.

Depuis le début de l'année, ce sont plus de 2000 personnes, dont près de la moitié en juillet et août, qui ont découvert le savoir-faire unique du martelage de cuivre grâce à l'investissement des bénévoles de l'association qui partagent leur passion avec les visiteurs.

Les familles étant très nombreuses durant l'été, un livret jeu a été conçu pour une découverte ludique du site. Les visiteurs s'enthousiasment pour la découverte de ce patrimoine unique et l'aventure humaine qui a redonné vie à ce lieu. Ils affectionnent aussi son environnement et le parcours botanique qui a été amélioré cette année, leur permet d'apprécier la diversité des espèces sauvages. Le lieu est par ailleurs très prisé des randonneurs et vététistes qui sillonnent les nombreux sentiers. Cet été encore, les animations ont été très appréciées et ont connu une belle affluence : une soirée musicale avec "Les Jongleurs d'accordéon" était proposée au mois de juillet et un marché gourmand nocturne avec les producteurs locaux prenait place au mois d'août. Pour clôturer cette saison, une conférence sur la métallurgie du cuivre aura lieu le vendredi 29 septembre à 20 h 30 à La Bastide l'Evêque, le détail de cette manifestation sera diffusé dans un prochain article.

Pour toute information : Les Martinets du Lézert à

Une belle saison estivale pour Les Martinets du Lézert

La saison touristique touche à sa fin pour les forges du cuivre de La Bastide l'Evêque, avec les dernières visites pour les individuels les dimanches et jeudis après-midi jusqu'au 17 septembre. L'activité ne s'arrête pas totalement pour autant, l'accueil des groupes et scolaires se poursuit tout au long de l'année.

Depuis le début de l'année ce sont plus de 2000 personnes, dont près de la moitié en juillet et août, qui ont découvert le savoir-faire unique du martelage de cuivre grâce à l'investissement des bénévoles de l'association qui partagent leur passion avec les visiteurs. Les familles étant très nombreuses durant l'été, un livret jeu a été conçu pour une découverte ludique du site.

Les visiteurs s'enthousiasment pour la découverte de ce patrimoine unique et l'aventure humaine qui a redonné vie à ce lieu. Ils affectionnent aussi son environnement et le parcours botanique qui a été amélioré cette année, leur permet d'apprécier la diversité des espèces sauvages. Le lieu est par ailleurs très prisé des randonneurs et vététistes qui sillonnent les nombreux sentiers.

Cet été encore, les animations ont été très appréciées et ont connu une belle affluence : une soirée musicale avec « Les Jongleurs d'accordéon » était proposée au mois de juillet et un marché gourmand nocturne avec les producteurs locaux prenait place au mois d'août.

Pour clôturer cette saison, une conférence sur la métallurgie du cuivre aura lieu le vendredi 29 septembre à 20h30 à La Bastide l'Evêque, le détail de cette manifestation sera diffusé dans un prochain article.

Pour toute information : Les Martinets du Lézert à La Bastide l'Evêque – 06 12 67 19 93 – lesmartinetsdulezert@gmail.com



Visiteurs et randonneurs apprécient le patrimoine et la nature des Martinets du Lézert

Les Martinets du Lézert à l'heure d'été

Après un printemps bien animé par l'accueil de nombreux groupes, public individuel mais aussi journalistes et influenceurs, l'heure est à la préparation de la saison estivale. L'équipe de dynamiques bénévoles s'est retrouvée pour un temps de nettoyage et entretien du site afin de recevoir les visiteurs de l'été dans les meilleures conditions.

Durant les mois de juillet et août, les visites commentées avec démonstration du battage du cuivre se dérouleront les mercredis, jeudis, dimanches et jours fériés de 15h à 18h. Une formule visite et rando est proposée par l'Office de Tourisme le jeudi à 14h30 (visite du village de La Bastide l'Evêque et du jardin écologique du Presbytère, randonnée et visite des Martinets du Lézert - départ de l'Office de Tourisme).

Deux rendez-vous sont à noter : une soirée musicale animée par « les Jongleurs d'accordéon » le vendredi 28 juillet et un marché gourmand nocturne le mercredi 9 août.

Informations : 06 12 67 19 93 – page Facebook Les Martinets du Lézert



Le savoir-faire unique du martelage du cuivre au martinet

Montbazens

Un retour dans le passé pour les élèves de primaire

Vendredi dernier, les élèves de CP, de CE1 et de CE2 de l'école publique de Montbazens sont allés à la découverte des « Martinet du Lézert » à La Bastide l'Évêque.

Tout près du village de La Bastide l'Évêque coule le Lézert, un ruisseau qui avait autrefois sur son parcours, un nombre important de moulins à farine, à scie, à papier, et à cuivre.

Lors de cette sortie, les enfants ont donc pu visiter les martinets : de très anciennes forges à battre le cuivre, grâce auxquelles on fabriquait des ébauches de marmites, de chau-



Les enfants attentifs à la démonstration de frappe L.V.

drons, et autres ustensiles ou outils.

Il a été expliqué aux élèves comment la force hydraulique permet d'actionner les deux roues à aubes différentes : la première permettant d'enclencher un gros soufflet qui attise la braise pour fondre ou chauffer le cuivre ; la seconde actionnant un énorme marteau qui frappe le cuivre pour le travailler.

L'équipe pédagogique de l'école adresse un grand merci aux bénévoles pour cette visite passionnante et la démonstration de la frappe du cuivre.

Lale-Drulhe

Maleville